
Verbale riunione CD Emilia Romagna – Parma, 14 ottobre 2022 ore 13.00-14.00  

 
Presenti 
Dr.ssa Annalisa MAGHETTI                                                                                            
Dr.ssa Francesca ANZOLIN – on-line  
Dr. Carlo CASADIO 
Dr.ssa Elisabetta DALL’AGLIO   
Dr.ssa Stefania RAIMONDI    
Dr.ssa Luisa ZONI 
Dietista Clotilde CACCIA   
Dietista Elena D’IGNAZIO – on-line  
Dietista Carolina POLI – on-line 
Dr. Leone ARSENIO (past president) 

  
Discussione e conclusioni dei punti dell’OdG:  

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente 
a. letto ed approvato 

2. Informazioni sul nuovo direttivo nazionale ADI 
a. Maghetti è entrata a far parte del direttivo nazionale, per cui occorrerà effettuare a breve un 

evento/convegno in cui inserire le votazioni per l’elezione del nuovo consiglio direttivo regionale, 
che poi eleggerà il nuovo presidente. Maghetti ha chiesto al direttivo nazionale di posticipare 
questo rinnovo all’anno prossimo, in quanto ora è problematico. Si ipotizza di effettuarlo in 
primavera. 

b. Si fa il punto sulla situazione di cassa, per capire di quali fondi disponiamo, per un evento: Poli 
riferisce che ci sono 2700 € c/o Planning (da precedente ipotesi di convegno del 2020), di cui 700 
destinati al noleggio della sala di Rimini identificata a suo tempo + circa 5000 € da iscrizioni. 

3. Andamento del Progetto “Isole della Salute” 
a. Il progetto è andato bene ed è stato molto apprezzato dalla committenza. Non è ancora chiaro se 

ci saranno sviluppi o meno. 
b. I giovani di ADI Young che lo hanno impostato non hanno vinto il premio Yakult per gli under 30 al 

convegno nazionale di Pescara, ma hanno vinto il primo premio per la sezione poster con 1 dei 
due presentati. 

c. La scheda elaborata per l’evento potrebbe/dovrebbe essere diffusa alle altre regioni, per cercare 
di fare un lavoro multicentrico di raccolta dati.  

4. Andamento della Formazione per ADI YOUNG e nuovi argomenti di formazione 
a. Dei 2 argomenti proposti (elaborazione di diete e formazione sui DCA/DNA), il primo è stato 

effettuato, con ampia partecipazione e soddisfazione dei ragazzi. Il secondo è in programma per 
inizio dicembre. Per nuovi argomenti si veda punto successivo. 

5. Programmazione eventi regionali ADI 2023 
a. Per il convegno regionale (di cui sopra), si cercano possibili argomenti. 

i. Anzolin chiede quali obiettivi ci poniamo, come logica di lavoro, per coinvolgere le istituzioni. 
Maghetti risponde che al momento il bisogno primario non sono le relazioni, ma gli sponsor, 
senza di cui non si riesce a fare l’evento. Quindi gli argomenti devono essere tali da attirare 
sponsor. 

ii. Caccia chiede che si affrontino anche argomenti di Prevenzione, dato che fino ad ora si sono 
fatti solo di clinica. 

iii. Zoni suggerisce aspetti nutrizionali delle problematiche di genere.  
iv. Maghetti ricorda che ci sarebbe ancora la scaletta del convegno sul Green che è saltato – era 

già impostato per tutta una giornata – ma la relazione odierna sulla Fisica Gastronomica è 
molto intrigante e sarebbe bello inserirla. 



v. Poli ricorda le molte donne che effettuano PMA e ci starebbero relazioni sull’effetto 
dell’ambiente nei risultati della metodica. 

vi. Si decide di riflettere su quanto emerso e sentirci a breve in chat. 
b. Anzolin segnala che a febbraio ci sarà un evento organizzato dalla UO Nutrizione Clinica 

dell’AUSL di Bologna, che è ancora in fase di gestazione e per il quale verrà richiesto il patrocinio 
ADI 

c. D’Ignazio chiede che si tornino ad effettuare le giornate pratiche sulla comunicazione ed altri 
eventi pratici come fatto in passato 

d. Zoni propone, in tal senso, un lavoro su aspetti di tecnologia alimentare, che Maghetti propone di 
chiamare “In giro con ADI”. Si tratterebbe di visite a centri di produzione per comprendere meglio i 
processi produttivi e le filiere. 

e. Maghetti segnala che ADI Nazionale chiede di spostarsi sempre di più sul Food, rispetto al 
farmaco, per cercare di costruire legami di sponsorizzazione in tale ambito. 

f. Maghetti riferisce di un recente contatto con Pharma Extracta per ripetere i corsi base. Ricorda, 
inoltre, che sono in essere contatti di collaborazione con SINUT; dall’Aglio aggiunge quelli con 
SIO e Raimondi propone di attivare contatti con l’associazione dei medici sportivi FMSI, a cui può 
pensare lei. 

g. Zoni fa presente che dal questionario inviato ai soci è emerso l’interesse per conoscersi 
localmente: si può organizzare un incontro per ogni macroarea regionale (Romagna, Emilia 
Centro, Emilia Nord), a cura dei componenti del direttivo regionale ivi residenti. In tale incontro ci 
si può conoscere e si possono raccogliere meglio le esigenze e gli interessi e valutare se si può 
sviluppare una rete locale di soci per ogni macroarea. Sarebbe utile proporre, ad esempio, incontri 
periodici per parlare di casi clinici. E si possono anche condividere i nominativi di psicologi disposti 
a collaborare localmente con professionisti ADI, in risposta ad una segnalazione di Maghetti e 
Zoni all’Ordine regionale degli Psicologi. 

6. Varie  
a. Anzolin riferisce che l’evento AUSL BO patrocinato da ADI E-R è stato molto positivo ed 

apprezzato. Segnala anche che il 12 novembre ci sarà il convegno nazionale SICOB a Bologna, a 
cui si può accedere pagando 48.00 € comprensivi dell’iscrizione alla società per il 2023: invita ad 
approfittarne, in quanto questo garantisce la gratuità ai prossimi eventi organizzati da SICOB. 

                                                                                                                    
 

Il Verbalizzante 
Luisa Zoni 
 


